

Abogado de la autora precisó que ella tiene todos los derechos sobre la obra

## Aclaran polémica por libro sobre el general Pinochet

• Profesional refutó denuncia de ex presidente de Avanzada Nacional.

Una aclaración a los hechos ocurridos en torno al libro de Lucía Pinochet sobre su padre, titulado "Pionero del mañana", hizo su abogado particular, Túlio Díaz Trincado. El refutó una serie de aseveraciones del ex presidente de Avanzada Nacional, César Hidalgo, quien reclama la paternidad de la obra.

"Hay muchos hechos que son falsos y eso ha sido probado no sólo por documentos sino también por resoluciones de los tribunales y en lo fundamental que queremos aclarar", manifestó el abogado a "La Tercera".

Hidalgo afirma que él

tendría la calidad de editor y de director creativo de esta obra literaria, lo que es falso, según Díaz, pues él solamente cumplió una calidad de asesor en materia de estructura y compaginación. "Para ser editor -aclaró- se requiere, primero que nada, un contrato establecido por escritura pública o firmado por testigos ante notario público y esos documentos nunca han existido".

Parte del asesoramiento, agregó, llevó a cumplir diferentes etapas en la gestación del libro. Una de ellas fue la cotización en Morgan Impresores, para la impresión final del libro.

"La imprenta y seguramente al señor Hidalgo le cupo mucha participación en ella, se negó a entregar parte del libro o del material de éste. Recurrimos, entonces, a la Corte de Apelaciones a través de un recurso de protección que fue fallado por la Octava Sala por la unanimidad de sus miembros", dijo.

El fallo, precisó el abogado Díaz, determinó en forma irrefutable que el dominio exclusivo y excluyente de la obra es de la señora Lucía Pinochet y que, como tal, se encuentra consignado a su nombre en el registro conservatorio de la propiedad intelectual.

"No existe contrato de edición ni de director creativo. Tampoco existen reuniones o participaciones

en que se haya llegado a algún acuerdo", reiteró el profesional. Tampoco es efectivo, dijo, que se haya utilizado las oficinas de los abogados Luis Ortiz Quiroga y Luis Arevalo. Según él, ocurrió lo siguiente: una vez recuperado por orden de la Corte de Apelaciones el material para la impresión posterior existía, en poder del señor Hidalgo, material que indebidamente se negó a entregar, como son los "disquetes", que pueden, a través de una producción ilegal, causar daño.

"Eso nos impulsó a iniciar una querella criminal contra el señor Hidalgo que se transita actualmente en el 12º Juzgado del Crimen, cuyo titular ordenó la incautación de este

material. Cuando fueron a la oficina del señor Hidalgo, él dijo que el material estaba en poder de sus abogados. Pero Carabineros fue a preguntar y no a allí llegó, como se dijo, pues hasta se avisó con anticipación", afirmó Díaz.

Lo mismo ocurrió, a su juicio, con la participación del auditor general Fernando Torres, "que es totalmente circunstancial, oficiosa, porque hay que pensar que el libro trata del comandante en jefe del Ejército y parte del material, especialmente fotográfico, es de la institución. A él lo movió una participación extrajudicial para ver cómo podía más pronto recuperar el material. Pero no hay una intervención ni seguimiento. No es efectivo".

### General (R) Mendoza continúa muy grave

El ex general director de Carabineros y ex integrante de la Junta Militar de Gobierno, César Mendoza Durán, continúa muy grave y con compromiso respiratorio persistente, debido a su cuadro pulmonar.

La información fue entregada en la mañana de ayer en un comunicado oficial del Hospital de la Dirección Previsional de Carabineros (Dipreca), firmado por su director, doctor Rolando Ramírez.

El general (R) Mendoza, quien fue internado a mediados de junio por presentar un cuadro de peritonitis, se encuentra en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) del citado centro hospitalario institucional.

En los últimos días el ex uniformado debió ser sometido a una traqueostomía, debido a su imposibilidad de respirar por sus propios medios.

## Aclaran polémica por libro sobre el general Pinochet [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Aclaran polémica por libro sobre el general Pinochet [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa